
Vœux 2024 
 

Monsieur le Député, 
 
Monsieur le conseiller Départemental et Maire de Barentin, 
 
Monsieur le Président De la Métropole de Rouen et Maire de Rouen 
 
Messieurs les Maires de la Presqu’île, 
 
Madame la 1er adjointe de Caumont, 
 
Monsieur le représentant  de la brigade de gendarmerie de DUCLAIR 
 
Mesdames, Messieurs les élus, 
 
Mesdames, Messieurs les présidents d’associations, 
 
Mesdames les institutrices, 
 
Mesdames, Messieurs les Bardouvillais, 
 
Je remercie de leur présence Gérard Leseul Député de notre circonscription, M 
Christophe Bouillon conseiller départemental et Maire de Barentin, M le 
Président de la Métropole de Rouen et Maire de Rouen Nicolas Mayer Rossignol, 
M Eric Lefebvre Maire d’Anneville-Ambourville , M Pascal Ponty Maire de 
Berville, M Marc Larchevêque Maire d’Yville, Mme Maria Dufroy 1ère adjointe 
de Caumont, Le Major Laurent Klein de la brigade de gendarmerie de Duclair, 
Mme Marie Dominique Fouchault directrice du pôle Austreberthe/Cailly de la 
Métropole de Rouen et enfin les adjoints, conseillers municipaux et dirigeants 
d’associations. 
 
La cérémonie des vœux est la 1er rencontre de l’année avec les habitants, les 
dirigeants des associations, les responsables des collectivités et l’occasion de 
faire le point sur l’évolution de la commune durant l’année passée et de dresser 
les perspectives des années 2024 et 2025. Je sais aussi que mon discours est un 
petit peu différent des autres. Comme vous le savez, ayant travaillé toute ma 
carrière aux finances publiques, je suis particulièrement soucieux de la bonne 
conduite financière de la commune. Par conséquent vous aurez quelques chiffres 
pour attester des choix du conseil municipal. Rassurez-vous, il n’y aura pas 



d’interrogation surprise à la fin vœux mais au contraire un vrai moment de 
partage et de convivialité. 
 
J’aimerai commencer le bilan de l’année 2023 par la réfection de l’allée du 
cimetière et de l’église qui finalise notre accessibilité aux personnes à mobilité 
réduite. Nous avons achevé la rénovation thermique des bâtiments communaux 
avec l’aménagement intérieur et extérieur de la mairie. Quelle fierté d’inaugurer 
et de vous présenter ces locaux en juillet ! Nous pouvons dès à présent vous faire 
un retour sur l’efficacité de nos travaux : comme vous pouvez le constater sur 
l’écran, nous enregistrons d’ores et déjà une diminution globale de 
consommation d’au moins 50 % entre 2021 et 2023. 
 
Je vais vous parler de nos finances avec les difficultés d’équilibrage que vous 
subissez vous même tous les jours. Elles sont maîtrisées avec en 2023 un retour 
de nos dépenses de fonctionnement en dessous du niveau des quatre dernières 
années. Pour nos recettes de fonctionnement, je vous rappelle que nos revenus 
communaux sont en diminution en raison de la liquidation de la société Activert 
qui exploitait la seule carrière dans la côte communale. Je tenais à vous rappeler 
que l’augmentation de la taxe foncière de 7,14 % est à la seule initiative de l’état 
qui a révisé à la hausse la valeur locative des bâtiments. Cela fait plus de 10 ans 
que les différents Conseils Municipaux n’ont pas augmenté le taux communal 
de la  taxe foncière  et je pense que cela va continuer jusqu’à la fin de notre 
mandat. 
 
Tout autre chose, nous avons eu l’honneur d’accueillir lors de son périple à vélo 
en Normandie l’ambassadeur de Suisse avec la Présidente du comité de jumelage. 
Nous avons pu échanger sur le jumelage avec la commune suisse Les Planchettes 
qui est actuellement en pause. Espérons que celui-ci renaisse ! 
 
J’aimerai remercier tout d’abord le personnel communal pour leur grande valeur. 
Vous avez pu remarquer les fantastiques décorations de Noël réalisées par les 
agents et dernièrement sublimées par la neige que j’ai voulu conserver jusqu’aux 
vœux d’aujourd’hui. J’aime comparer le personnel au corps humain, sans lui 
nous élus nous ne sommes rien. Tout comme moi qui est le titre de Maire sans 
adjoints et conseillers je ne pourrai pas être efficace dans mes fonctions. Merci 
au personnel et au Conseil municipal pour son travail et sa confiance au 
quotidien. 
 
Pour continuer dans les remerciements, j’aimerai me retourner vers les 
associations qui ont animé cette année avec sérieux, enthousiasme et 
dévouement. Nous avons peu d’associations mais toutes manifestations génèrent 



une très belle fréquentation et l’admiration de tous. Merci à tous les dirigeants et 
bénévoles. 
 
J’aimerai vous parler de notre école. Tout le monde le sait sans école les petites 
communes perdent de leur attractivité. Nous sommes à un virage très important 
où la commune doit continuer à engager des transformations. Nous avons 
modernisé notre école primaire, l’accessibilité a été améliorée et sera en 2024 
encore au cœur de nos travaux. Depuis deux ans, les manifestations ont été 
valorisées par les parents d’élèves dynamiques et nos enseignants. Je voudrais 
les remercier et leur dire que je soutiendrai toutes initiatives raisonnables au 
niveau financier bien sur qui seraient un vecteur de progression pour le maintien 
de notre école. 
 
L’école ne pourra survivre que si la commune peut se développer. Aujourd’hui 
les contraintes liées au captage d’eau qui alimente l’ensemble de la presqu’île et 
à l’assainissement bloquent toute attribution de permis de construire et impacte 
directement une de nos entreprises. Je remercie Monsieur Nicolas Mayer 
Rossignol pour sa disponibilité et son écoute sur ces sujets espérant que ces 
dossiers avancent rapidement et dans le bon sens ! 
 
Un autre domaine ou la presqu’île est pénalisée c’est la mise en place de la 
mobilité douce via les transports en commun. Mon collègue Eric Lefebvre Maire 
d’Anneville-Ambourville a mentionné les perspectives d’une future ligne de bus 
entre Barentin et Duclair. Celle-ci facilitera grandement la vie des Bardouvillais 
et plus particulièrement celle de nos lycéens. J’espère aussi la création d’une 
liaison commerciale entre la Presqu’Île et Bourg-Achard ou notre population se 
déplace régulièrement pour ses commerces, son pôle de santé et son collège. 
Cela éviterait de subir régulièrement l’arrêt du bac du Berville/Duclair, sujet qui 
manifestement n’évolue pas dans le bon sens. Je sais que le nouveau Président 
de l’intercommunalité du Roumois M Sylvain Bonnenfant, Maire de la 
commune de Caumont, est sensible aux difficultés de transport de notre territoire 
et j’espère qu’un travail commun sera possible entre les deux intercommunalités 
pour le bien des habitants. 
 
J’aimerai poursuivre en signalant que le risque inondation de la Seine sur la 
commune représente 24 % de notre habitat et impacte également des entreprises. 
Je voudrais rassurer les habitants du hameau de Beaulieu sur les travaux des deux 
exutoires. Après un report de 6 mois nécessaires à la réalisation de diagnostics 
complémentaires, ils seront exécutés à compter de mai 2024. En novembre 2023, 
nous avons pris la décision d’interdire la traversée des 19T sur la commune  pour 
préserver les berges de Seine et j’aimerai adresser à Mme DUFROY adjointe au 



Maire de Caumont tout mon soutien concernant ce dossier qui fait débat 
actuellement sur les procédures, les collectivités compétentes étant nombreuses 
entre les intercommunalités, les deux départements hauts normands, la 
préfecture et le Syndicat Mixte de Gestion Seine Normande. Il est encore une 
fois nécessaire d’avancer pour le bien-être et la sécurité de nos habitants ! 
 
S’agissant du projet de la Seine à vélo, celui-ci devrait voir le jour réellement en 
2025 avec des travaux sur notre halage. J’aurais donc l’occasion de vous en 
reparler. 
 
Pour 2024, nous allons débuter bien sûr par les vœux d’aujourd’hui et nous 
allons continuer avec l’installation par la Métropole d’une borne électrique sur 
un des parkings de la mairie en mars. Puis la rénovation de notre voirie du centre 
bourg rue de L’école. Comme vous le voyez sur l’écran nous allons rénover les 
parkings et  les cheminements vers nos bâtiments, créer du stationnement sur le 
côté de la rue du bac,  réaliser un aménagement  à proximité de la machine à 
pain, sans oublier la maîtrise sur l’écoulement des eaux vers le cimetière et 
l’église. 
 
Nous allons continuer notre transition énergétique. En effet, lors du dernier 
conseil municipal de mardi 23 janvier, nous avons validé le changement du 
chauffage de la salle polyvalente. Nous allons enlever la double-flux et les deux 
aérothermes très gourmands en consommation électrique et peu efficaces pour 
les remplacer par une pompe à chaleur réversible. 
 
Nous allons aussi lancer le diagnostic de notre église avec comme partenaire la 
société URBICONSEIL représentée par Mme Charlotte Bisognani qui sera notre 
assistance à maîtrise d’ouvrage pour ce diagnostic et la réalisation des travaux. 
Le carré militaire du cimetière sera également rénové. 
 
Pour le service technique et espaces verts nous allons changer notre camion qui 
est à bout de souffle après plus de 15 ans de bons et loyaux services et qui ne 
passe plus au contrôle technique. 
 
Sur les espaces verts, les projets sont nombreux : La forêt communale sera 
entretenue par une coupe de régénération en collaboration  avec l’ONF. Le verger 
conservatoire poursuivra sa remise en beauté par la plantation de greffons. Les 
chemins ruraux du passage Saint Georges, le chemin de  séparation avec la 
commune de Mauny à côté de la propriété de famille Agnès et l’allée de la ligne 
des hêtres à partir du stade jusqu’à la forêt communale seront rénovés. 
   



L’année 2024 sera aussi l’occasion de préparer les projets d’investissement de 
2025 : les travaux de l’ancienne mairie provisoire, les espaces de l’école primaire 
non rénovés à ce jour comme les toilettes et finaliser l’espace dortoir. 
 
J’en ai fini avec les perspectives de l’année 2024 et j’aimerai au nom du Conseil 
Municipal, du personnel, et de moi-même vous souhaiter mes meilleurs vœux 
pour l’année 2024 et surtout une bonne santé à tous. 
 
Merci pour votre écoute, 
 
Maintenant, je vous invite à partager le pot de l’amitié avec ses gourmandises  
préparer par M. Agnès notre traiteur local. 
 
 
 
  
 
 


